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 Foi feita uma grande parceria em prol da 
realização do XIX Congresso Médico da Cidade de 
Campos, com a junção do XXIX Congresso da Sociedade 
Universitária de Pesquisas e Estudos Médicos, XV 
Semana Cien�fica da FMC, II Mostra de Extensão da FMC 
e II Semana de Egressos da FMC.

 Além de colaborar na organização do Congresso 
Médico, a FMC convidou, por intermédio do Vice-
Diretor, Professor Luiz Clovis Parente, a Médica 
Pneumologista e Professora Margareth Pre� Dalcolmo, 
uma das maiores referências no país durante a pandemia 
da COVID-19, para palestrar de abertura do evento, no 
dia 4 de outubro, no Teatro Trianon, tendo como tema, 
“Um tempo para não esquecer. O Pós Pandemia na 
Saúde”. O Convite à pesquisadora da FIOCRUZ foi feito 
pelo Vice-Diretor da Faculdade de Medicina de Campos, 

Professor Luiz Clóvis Parente Soares, também 
Pneumologista. Após a palestra, a pesquisadora da 
FIOCRUZ fará uma sessão de autógrafos de seu livro “Um 
tempo para não esquecer – A visão da ciência no 
enfrentamento da pandemia do coronavírus e o futuro 
da saúde”. Vale ressaltar que a Dra. Margareth Dalcolmo 
foi recém eleita para membro �tular da Academia 
Nacional de Medicina. 

 Na Semana Cien�fica da FMC, haverá a 
apresentação de trabalhos orais e de banners de 
iniciação cien�fica, com premiação e oficinas. Pela 
Mostra de Extensão da FMC, haverá apresentações orais 
de projetos, com duas mesas de debates sobre essas 
pesquisas.

CONGRESSO MÉDICO DE CAMPOS GANHA REFORÇO DE ATIVIDADES DA FMC

A programação pode ser conferida no site da FMC. A Professora Margareth Dalcolmo fará a abertura

PARTICIPAÇÃO DA FMC NA 
PROGRAMAÇÃO:

Dia 04 de outubro de 2022
17h – Mesa Redonda: Futuro do Trabalho
- Prof. Rodrigo Lira (UCAM); Prof. Carlos 
Eduardo Cordeiro Soares (FMC); Profª. 
Isabela Petrossilo (Firjan)

Dia 5 de Outubro de 2022
15h20 - Palestra: Importância das Vacinas 
na Saúde do Trabalhador
- Charbell Miguel Haddad Kury (FMC); 
Leonardo Bath Bacelar da Silva (FMC)

 O evento será realizado nos dias 04 e 
05 de outubro, no Ins�tuto Dom Bosco, 
reunindo empresas e ins�tuições de ensino da 
região para fornecer um contato direto com a 
comunidade acadêmica.
 É uma promoção do Fórum 
Interins�tucional de Dirigentes do Ensino 
Superior de Campos (Fidesc) e tem o obje�vo 
de reunir empresas e ins�tuições de ensino da 
região para que, em contato direto com 
estudantes, egressos e comunidade, possam 
ar�cular e gerar oportunidades para o mundo 
do trabalho.
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PRIMEIRO GABINETE DO DIRETOR DA FMC
 Foram localizadas recentemente algumas 
fotografias históricas que retratam o início da 
Faculdade de Medicina de Campos, desde as obras de 
adaptação do prédio até mesmo os primeiros 
ambientes administra�vos.
 Esta fotografia (ao lado) mostra como era a 

ambiência do primeiro gabinete da direção da 
ins�tuição, provavelmente u�lizado pelos professores 
Osvaldo Luís Cardoso de Melo, Ewerton Paes da Cunha 
e Décio Lobo de Azevedo, respec�vamente os três 
primeiros diretores da FMC. Alguns móveis e 
equipamentos ainda encontram-se preservados.

  A Policia Federal deflagrou no dia 23 de agosto, a segunda fase da 
Operação FalsoPosi�vo, que visa o sequestro de veículos iden�ficados quando da 
execução da primeira fase, assim como o bloqueio de a�vos financeiros nas 
contas bancárias dos indiciados. Ao todo foram cumpridos quatro mandados nas 
cidades de Campos dos Goytacazes, Itaperuna e Cachoeiro do Itapemirim.
 Ao todo foram objetos dos sequestros quatro veículos de pessoas 
vinculadas nas inves�gações. Quanto ao bloqueio de a�vos financeiros a PF 
aguarda a contabilidade da Jus�ça Federal.
 Lembrando que a inves�gação se trata de apurar fraudes perpetradas por 
estudantes do Curso de Graduação em Medicina da FMC que prestaram 
declarações falsas, assim como falsificaram documentos, para se passarem por 
pessoas de baixa renda. O nome da operação, "FALSO POSITIVO", é em alusão ao 
termo em medicina, que significa o exame �sico ou complementar em que o 
resultado indica a presença de uma doença, quando na realidade ela não existe.
 A Fundação Benedito Pereira Nunes, mantenedora da FMC informou que 
as providências jurídicas cabíveis estão sendo adotadas para reparar todos os 
danos causados à ins�tuição e reafirma o compromisso de manter o rigor e 
respeito à Lei, que sempre foram pres�giados em todas as condutas da 
ins�tuição, em especial no processo sele�vo de bolsas, que proporciona, para 
muitas pessoas carentes, cursar uma graduação que é de di�cil acesso à maioria 
da população.

SEGUNDA FASE DA OPERAÇÃO 

FALSO POSITIVO DA PF

 Às vésperas de completar 55 
anos de fundação, a Faculdade de 
Medicina de Campos se mantém firme 
no compromisso de oferecer o melhor 
ensino na área de saúde, com avanços 
tanto na área pedagógica quanto na 
estrutura �sica. 
 Acreditamos que estamos no 
caminho certo, visto o resultado da 
úl�ma eleição que teve grande 
par�cipação e aprovação de toda 
c o m u n i d a d e  a c a d ê m i c a  e 
administra�va.
 A Direção-Geral da FMC fará jus 
a  c o n fi a n ç a  d e m o n s t r a d a  n a 
recondução dos diretores, com um 
t r a b a l h o  á r d u o  d e  m e l h o r i a s 
constantes para nossa ins�tuição.
 São reformas e construção de 
novos ambientes administra�vos e de 

prá�cas médicas, sempre no intuito 
de valorizar a qualidade dos serviços 
prestados.
 Estamos em meio ao processo 
de recredenciamento do Curso de 
G r a d u a ç ã o  e m  M e d i c i n a  e 
conclamamos a todos que estejam 
atentos e busquem estar por dentro 
dos trâmites que permeiam essa 
etapa de avaliação do curso e da 
ins�tuição como um todo.
 A FMC não pára e, no mês de 
outubro, juntamente com a Sociedade 
Fluminense de Medicina e Cirurgia e a 
SUPEM, promoverá um grande evento 
abarcando o Congresso Médico de 
Campos, a Semana Cien�fica e de 
Extensão da FMC e o Congresso da 
SUPEM. A par�cipação de todos será 
vital para o sucesso dessa empreitada.  
 O mês de outubro também 
será de festa, quando estaremos 
c o m e m o ra n d o  o s  5 5  a n o s  d a 
ins�tuição a serem completados no 
dia 14.  

 A Faculdade de Medicina de Campos promoveu no dia 8 de setembro, uma 
conferência com o tema "Achados Semiológicos em Pediatria relacionados às Síndromes 
Gené�cas", com o Dr. Marcelo Paula Cou�nho, formado em Gené�ca Médica, atual 
Coordenador do Serviço de Gené�ca da Prefeitura de Campos dos Goytacazes e inves�gador 
do Projeto Rim Fabry Brasil e do estudo SMD Detect. 
 O especialista apresentou as diversas doenças que possuem relação com as condições 
gené�cas dos indivíduos que envolvem alterações no material gené�co, ou seja, no DNA. 
 "É importante que se inves�gue precocemente, para fazermos uma orientação aos 
pais que desejam ter filhos e, que muitas vezes desconhecem os riscos gené�cos que correm 
nessa maternidade," afirmou Dr. Marcelo Cou�nho.
 A conferência que aconteceu no auditório da Sociedade Fluminense de Medicina e 
Cirurgia, foi direcionada para os estudantes do 7º e 8º períodos do Curso de Graduação em 
Medicina da FMC, mas atraiu a diversos professores e estudantes de outras turmas. 

CONFERÊNCIA SOBRE SÍNDROMES GENÉTICAS 
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 Com grande par�cipação dos 
estudantes do Curso de Graduação em 
Medicina e Farmácia, teve início na 
noite desta terça-feira (9/8), o Curso 
Aprendendo a Aprender. A a�vidade é 
real izada semestralmente pela 
C o o r d e n a ç ã o  d e  E x t e n s ã o  d a 
Faculdade de Medicina de Campos em 
parceria com o Serviço de Apoio ao 
Educando-SAE . 
 Nesta  fase  in ic ia l  foram 
apresentadas dicas prá�cas de “como 
estudar”, as diferentes técnicas de 
estudos e confecção de mapa mental 
com a�vidade prá�ca de construção 
deste método. As responsáveis por 

ESTUDANTES DE MEDICINA E 

FARMÁCIA PARTICIPAM DO CURSO

APRENDENDO A APRENDER

esta etapa foram a Profa. Odila Mansur 
e a Psicóloga Ta�ana Manhães, ambas 
da equipe do SAE da FMC.
 Segundo a professora Odila 
Mansur, essa a�vidade visa colaborar 
para o êxito pessoal e acadêmico dos 
estudantes. “Estamos nos adaptando 
novamente ao ensino presencial após 
o período de pandemia de COVID-19, 
q u e  m o d i fi c o u  o  p ro c e s s o  d e 
aprendizado, com o advento das aulas 
online e esse curso é essencial nesse 
sen�do”. A 2ª aula acontecerá no dia 
16 de agosto, com a par�cipação da 
Ps iquiatra  Gabrie la  Dal  Mol in, 
também integrante do SAE.

 A Faculdade de Medicina de 
Campos recebeu no dia 05 de agosto, a 
visita da Deputada Federal Chris 
Tonie�o - PL/RJ e do Deputado 
Estadual Marcio Gualberto - PL/RJ. A 
comi�va foi recebida pelo Diretor-
Geral, Professor Edilbert Pellegrini que 
fez  uma explanação acerca da 
estrutura da FMC e do Centro de 
Saúde Escola de Custodópolis. Os 
deputados estavam acompanhados de 
assessores. 
 Além da reunião na direção, os 
d e p u ta d o s  v i s i ta ra m  d i ve rs o s 
ambientes da ins�tuição, como salas 
de aulas, Laboratórios e Biblioteca. A 
Deputada Chris Tonie�o se colocou à 
disposição da Faculdade para futuras 
d e m a n d a s  d e  E m e n d a s 
Parlamentares. “Nosso trabalho é 
servir à população, acolhendo as 
n e c e s s i d a d e s  d a s  i n s� t u i çõ e s 

FACULDADE DE MEDICINA DE CAMPOS
RECEBE A VISITA DE DEPUTADOS

filantrópicas. Pelo excelente trabalho 
prestado pela FMC, tenho a certeza 
que conseguiremos contribuir para o 
desenvolvimento da prestação de 
serviço na área de educação médica, 
que acaba sendo ú�l para toda 
população. 
 O Diretor-Geral  da FMC, 
Professor Edilbert Pellegrini agradeceu 
a gen�leza da visita dos deputados. 
“Estamos honrados com a visita dos 
deputados Marcio Gualberto e Chris 
Tonie�o e acreditamos que com a 
contribuição da Deputada, teremos 
condições de realizar uma projeto de 
ampliação do Centro de Saúde Escola 
de Custodópolis, melhorando não só o 
e n s i n o  d e  s a ú d e  d o s  n o s s o s 
estudantes, mas, principalmente, o 
atendimento na área de atenção 
b á s i c a  d e  s a ú d e  o fe re c i d o s  à 
população”.

 A nova sala da Coordenação de Estágio Obrigatório e Internato foi 
inaugurada no dia 9de setembro. Compareceram à solenidade, o Coordenador de 
Internato, Professor Marcio Sidney Pessanha, o Presidente da Fundação Benedito 
Pereira Nunes, Professor Geraldo Pinto Venâncio, o Diretor-Geral da FMC, 
Professor Edilbert Pellegrini, Vice-Diretor, Professor Luiz Clovis Parente, a 
coordenadora de Medicina, Professora Eliane Casimiro, o Coordenador de 
Farmácia, Carlos Eduardo Faria e os diretores da FBPN, Tiago Lisboa, Edgard 
Andrade e Gustavo de Lima Oliveira.
 O Diretor-Geral da FMC, Prof. Edilbert destacou a importância de oferecer 
as melhores condições de atendimento nos setores e o novo espaço vai garan�r 
qualidade não só para a equipe de colaboradoras, mas à toda comunidade 
acadêmica.
 Para o Presidente da FBPN, Prof. Geraldo Venancio, o Internato é um setor 
cada vez mais importante na estrutura da ins�tuição. Sendo estratégica para a 
formação dos estudantes.
 O Coordenador de Estágio, Prof. Marcio Sidney enalteceu a nova sala, 
destacando que 30% dos estudantes da FMC estão ligados ao internato. "Com 
esse novo espaço, teremos ainda mais condições de atender aos estudantes e 
professores com conforto e resolu�vidade", finalizou o Coordenador.

NOVA SALA DA 

COORDENAÇÃO DO 

INTERNATO É INAUGURADA
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PROFESSORES EDILBERT PELLEGRINI E LUIZ CLOVIS 

PARENTE RECONDUZIDOS PARA A DIREÇÃO DA FMC
 A Faculdade de Medicina de 
Campos realizou no dia 20 de julho de 
2022, uma Sessão Solene de Posse do 
Diretor-Geral da FMC, Professor 
Edilbert Pellegrini Nahn Junior e do 
Vice-Diretor, Professor Luiz Clóvis 
Parente Soares reeleitos em votação 
realizada no mês de junho. Com uma 
expressiva aprovação do colégio 
eleitoral formado pelos docentes, 
d iscentes  e  co laboradores ,  os 
professores estão aptos a exercer seus 
novos mandatos pelo quadriênio 
2022/2026.
 A solenidade foi presidida pela 
V i c e - P r e s i d e n t e  d a  F u n d a ç ã o 
Benedito Pereira Nunes e Presidente 
da Sociedade Fluminense de Medicina 
e  Cirurgia  -  SFMC,  Dra.  Vanda 
Terezinha Vasconcelos e contou com a 
presença de inúmeras autoridades, 
como o Vice-Prefeito de Campos dos 
Goytacazes, Sr. Frederico Rangel Paes, 
o Secretário de Saúde de Campos dos 
Goytacazes, Dr Paulo Roberto Hirano, 
o Conselheiro do Conselho Regional 
de Medicina do Rio de janeiro, Dr. 
Antônio Abílio Pereira de Santa Rosa, o 
Diretor Jurídico da FBPN, Dr. Tiago 
Lisboa e o Presidente do Fórum das 
Ins�tuições de Ensino Superior de 
Campos - FIDESC e Reitor do Ins�tuto 
Federal Fluminense - IFF, Professor 
Jefferson Manhães de Azevedo, que 
ministrou uma palestra após o ato de 
posse. Par�ciparam também, a 
Diretora da Universidade Federal 
Fluminense - UFF, Professora Ana 
Costa e o Reitor da Universidade 
Estadual do Norte Fluminense - UENF, 
Professor Raul Palacio, além do 
presidente da Associação Comercial e 
Industrial de Campos (ACIC), Leonardo 
Castro de Abreu e representantes do 
Corpo de Bombeiros e Polícia Militar.
 A Faculdade de Medicina de 
Campos completará 55 anos no 

próximo dia 14 de outubro, com a 
missão vocacional de ser um centro 
formador de profissionais de nível 
superior,  cuja capacitação está 
alicerçada na ampla construção do 
conhecimento, no desenvolvimento 
profissional, com interação social e 
atuação é�ca e responsável, no 
desenvolvimento de competências 
para o exercício do pensamento crí�co 
e  j u í zo  p ro fi s s i o n a l ,  ca p a z  d e 
compreender a realidade social, 
cultural e econômica de seu meio, 
i n s e r i n d o  s u a  a t u a ç ã o  n a 
transformação da realidade local, em 
bene�cio da sociedade, sempre com 
grande ênfase na formação de um 
profissional humanizado. A FMC Já 
graduou ao longo de sua trajetória, 
4.322 médicos e 385 farmacêu�cos. 
 “Nos cinco anos do úl�mo 
m a n d a t o ,  a v a n ç a m o s  m u i t o 
administra�va e academicamente. 
Aplicamos mudanças nos processos 
i n t e r n o s  d a  f a c u l d a d e , 
regulamentamos procedimentos e 
intensificamos obras estruturais da 
ins�tuição. A obra do prédio anexo 
está pra�camente finalizada, com 
plena a�vidade com os estudantes e 
reestruturamos os laboratórios, dando 
à estrutura �sica a atenção necessária 
para que os estudantes tenham uma 
melhor condição de estudo", afirmou 
o Professor Edilbert Pellegrini.
 F o r a m  c r i a d a s  n o v a s  e 
importantes parcerias, estendendo os 
locais de prá�cas dos estudantes. 
“Hoje nossos estudantes atuam no 
regime de internato no município de 
S ã o  J o ã o  d a  B a r r a  e ,  m a i s 
recentemente, fechamos com a 
UPA/Campos. Esperamos melhorar 
ainda mais nossos números nas 
avaliações internas e externas. Os 
estudantes ganharam novos campos 
de prá�ca da atenção primária e na 

fo r m a ç ã o  d e  u m  e g re s s o  c o m 
c a p a c i d a d e  d e  a t u a r  n ã o  s ó 
tecnicamente, mas com o humanismo 

assegurado em cada atendimento à 
população”, finalizou o Diretor-Geral, 
Professor Edilbert Pellegrini.

 Os professores Edilbert Pellegrini Nahn Junior e Luiz Clóvis Parente 
Soares foram reeleitos Diretor-Geral e Vice Diretor da Faculdade de Medicina 
de Campos-FMC, com 92,66% dos eleitores que compareceram à Faculdade 
nos três dias de eleição, 20, 21 e 22 de junho. 
 A consulta teve a par�cipação de 709 votantes, entre professores, 
estudantes e colaboradores. A porcentagem de votantes envolveu 92% dos 
colaboradores, 72,3% dos professores e 50,28% dos estudantes.
 Vale destacar a atuação da Comissão Eleitoral, com representantes 
dos professores, estudantes e colaboradores. Segundo o presidente da 
Comissão, Professor Anderson Nunes Teixeira, o processo eleitoral 
transcorreu dentro da normalidade esperada. 
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 O Componente Curricular de Saúde 
Cole�va do Curso de Graduação em 
Medicina da  Faculdade de Medicina de 
Campos realizou no dia 16 de setembro, uma 
ação social no Supermercado Preço Bom. 
 A Ação em Supermercados é um 
projeto de extensão que visa levar uma série 
de testes e orientações de saúde para a 
c o m u n i d a d e  q u e  f r e q u e n t a  e s t e s 
estabelecimentos comerciais.
 Nesta ação foram realizadas aferição 
de pressão arterial, teste de glicemia, 
medição de circunferência abdominal e de 
peso corporal, numa busca a�va por pessoas 
hipertensas e diabé�cas. "Encontramos 
muitos casos de pessoas que possuíam 

AÇÃO EM SUPERMERCADO OFERECE TESTES E 

ORIENTAÇÕES DE SAÚDE PARA A COMUNIDADE

alterações graves e que nem sabiam que se 
encontravam nesta situação," comentou a 
professora  Micae la  A lber�ni  ,  que 
coordenou a ação.
 Esse projeto será levado à diversos 
supermercados do município, na intensão 
de atender a população dos diversos bairros 
de Campos.
 Com isso, a Faculdade de Medicina 
de Campos demonstra seu trabalho voltado 
para a responsabilidade social, tendo 
inclusive, por ações como esta, conquistado 
pelo terceiro ano consecu�vo o selo de 
Responsabilidade Social da Associação 
Brasileira de Mantenedoras do Ensino 
Superior-ABMES. 
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 Foi realizado entre 10 e 12 de 
agosto,  o I  Fórum Regional  de 
Educação, Ciência e Tecnologia. A 
o rga n i za çã o  fo i  d a  S e c reta r i a 
Municipal de Educação, Ciência e 
Tecnologia (Seduct). O tema desta 
edição foi “Educação Ilumina Vidas", 
sendo voltado aos profissionais do 
ensino das redes privada e públicas e 
visa promover o debate da produção 
d e  c o n h e c i m e n t o  n a  á r e a , 
favorecendo a construção de novas 
polí�cas públicas que garantam o 
acesso, a permanência e apropriação 
do conhecimento dos estudantes.
 Par�ciparam da abertura o 
secretário da Casa Civil, Suledil 
Bernardino, representando o prefeito 
Wladimir Garo�nho; o Secretário de 
Educação de Campos, Marcelo Feres; a 
Subsecretária de Ciência e Tecnologia, 
Suzana da Hora Macedo; o Vice-
diretor da Faculdade de Medicina, Luiz 

FMC APOIOU O I FÓRUM REGIONAL 

DE EDUCAÇÃO DE CAMPOS

 O evento contou com profissionais e secretários de 
educação das cidades de Italva, São João da Barra, São Francisco 
do Itabapoana, Búzios, Macaé, Quissamã e Cardoso Moreira, 
além de Campos. São parceiros ainda o IFF, Uenf, Sebrae e 
diversas outras ins�tuições de ensino, inclusive a FMC.

Clóvis Parente, representando o 
Fórum Interins�tucional de Dirigentes 
do Ensino Superior de Campos 
(FIDESC); o gerente regional do 
Sebrae, Guilherme Reche; a gestora 
estadual do Programa de Educação 
Empreendedora do Sebrae, Fernanda 
Lisboa; a representante do Conselho 
Municipal de Educação, Odisseia 
Carvalho e a diretora de Relações 
Ins�tucionais da Seduct, Ludmila da 
Ma�a.
 O Professor Luiz Clovis Parente 
afirmou na abertura ter ficado 
impressionado com o volume e a 
qualidade das a�vidades preparadas 
para o evento. “O FIDESC representa 
cerca de 20 mil estudantes de dez 
universidades, cujo público deve 
contribuir com a produção intelectual 
e ajudar a desenvolver a educação da 
nossa cidade", comentou o Professor 
Luiz Clóvis.

 A FMC promoveu em 3 de 
agosto, a terceira edição da Roda de 
Conversa Cultural  com o tema: 
"Medicina e Espiritualidade: em busca 
do cuidado integral". O encontro é um 
evento com convidados para painéis 
temá�cos com interfaces entre as 
Artes e a Medicina.
 Par�ciparam desta mesa, Dr. 
H e n r i q u e  A m o r i m ,  m é d i c o 
o�almologista, Dr. Renato Gama, 
médico neurologista, padre Murialdo, 
Professor da FMC e Yury Novarino, 
fisioterapeuta acupunturista. 
 O  p r o f e s s o r  W i l s o n 
Heidenfelder explica que a proposta é 
colocar em discussão temas que vão 
além do currículo cien�fico. “Nesses 
encontros mensais, acontecem bate-

papos sobre cultura, diversidade e 
outros temas importantes para o 
enriquecimento de conhecimento de 
todo corpo acadêmico e pessoas 
interessadas em cultura geral”.
 Os convidados fizeram uma 
reflexão em torno da espiritualidade 
na medicina, cada um abordando de 
acordo com seu ponto de vista. 
 "Os temas abordados foram a 
formação do estudante de medicina, a 
espiritualidade do médico no exercício 
de sua profissão com intuito de 
humanizar o atendimento junto ao 
paciente e a espiritualidade como 
importante instrumento de cura, 
i n d e p e n d e n t e  d e  s e u  v í n c u l o 
religioso", afirmou o professor Wilson 
Heidenfelder.  

RODA DE CONVERSA ABORDA 
A ESPIRITUALIDADE NA MEDICINA

 O Centro de Saúde Escola de 
Custodópolis - CSEC, avança na 
implantação do Sistema do Prontuário 
Eletrônico, uma ferramenta que 
moderniza o acesso às informações e 
histórico de saúde dos pacientes. Esse 
processo foi iniciado no final de 2021, 
quando a Faculdade de Medicina de 
Campos adquiriu 10 computadores 
para os ambulatórios do CSEC, a par�r 
daí, foram realizados os trabalhos de 
i n s t a l a ç ã o ,  t r e i n a m e n t o s  d e 
colaboradores administra�vos e 
médicos docentes. 
 Como estratégia iniciou-se de 
forma escalonada para que o impacto 
n o  a t e n d i m e n t o  f o s s e  o 
menor possível. 
 Segundo o Diretor-Geral da 
FMC, Professor Edilbert Pellegrini, 

PRONTUÁRIO ELETRÔNICO É 

IMPLANTADO NO CSEC

esse era um compromisso assumido 
ainda na primeira gestão da direção da 
FMC, que foi colocado em prá�ca e que 
está  beneficiando professores, 
estudantes e pacientes do CSEC. 
"Temos �do um retorno muito posi�vo 
por parte dos estudantes e professores 
da FMC", informou o Diretor. 
 N o s  d i a s  a t u a i s  u s o  d a 
tecnologia se configura em todos 
ambientes e o CSEC,  enquanto 
a m b i e n t e  d e  e n s i n o ,  v e m 
acompanhando essa evolução da 
sociedade.
  Para o Dr. Leonardo Muniz, 
Diretor-Clínico do CSEC, essa foi uma 
grande conquista para a unidade de 
saúde  da  FMC.  "O  s i stema de 
prontuário eletrônico já é uma 
realidade", informou Dr Muniz. A FMC par�cipou no dia 18 de 

agosto, da Feira de Profissões no 
Colégio Alpha. O obje�vo foi divulgar 
os Cursos de Graduação em Medicina 
e Farmácia. 
 Par�ciparam da ação, os 
professores Carlos Eduardo Faria e 
Juliana Soares; Joana Fonseca Chagas, 
Técnica do Laboratório de Anatomia; 
Anna Julya Arantes Trancoso e Ana 
Paula Gomes da Silva, monitoras de 
Anatomia; Júlia Sa�ro, Bruna Nunes e 
Fernanda Dias ,  estudantes  de 
Farmácia e a equipe da Assessoria de 
Comunicação.

FMC PARTICIPOU DA FEIRA DE 

PROFISSÕES DO COLÉGIO ALPHA

 Diversas a�vidades foram 
realizadas, como o esclarecimento de 
dúvidas quanto aos cursos, mostra de 
peças anatômicas com orientação 
sobre os membros em exposição, 
aferição de pressão arterial e Analise 
de composição corporal por meio de 
balança de bioimpedância.
 Os alunos das diversas turmas 
do Colégio Alpha interagiram com 
bastante curiosidade pelo que foi 
apresentado pela faculdade no 
estande. Muitos declararam que 
desejam prestar o ves�bular para a 
FMC.
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 A Pesquisa Cien�fica da 
Fa c u l d a d e  d e  M e d i c i n a  d e 
Campos-FMC demonstra sua forte 
potencialidade com a aprovação 
do projeto "A�vação Folicular in 
Vitro associada com o plasma rico 
em plaqueta, uma estratégia para 
melhor  a  reser va  e  função 
metaból ica  ovar iana" ,  pe la 
Comissão Nacional de É�ca em 
Pesquisa da Plataforma Brasil.
 O projeto de pesquisa está 
v i n c u l a d o  a o  C o m p o n e n t e 
Curricular de Biologia Celular em 
parceria com o de Ginecologia e 
Obstetrícia da FMC, tendo como 
responsável o Professor Francisco 
Augusto Colucci Coelho, que 
p o s s u i  e s p e c i a l i z a ç ã o  e m 
R e p r o d u ç ã o  H u m a n a  p e l a 
Universidade de Valencia-Espanha 
e  é  D i r e t o r  d o  C e n t r o  d e 
Infer�lidade e Medicina Fetal do 
Norte Fluminense, sediado no 
Hospital Escola Álvaro Alvim.
 A  p e s q u i s a  s e r á  e m 
mulheres que estão com baixa 
fer�lidade por terem um número 
reduzido de óvulos em função da 
idade ou de alguma doença como 

PROFESSOR DA FMC FAZ 

PESQUISA COM TÉCNICA DE 

FERTILIDADE INÉDITA

endometriose. Essas mulheres 
terão os seus óvulos re�rados, 
a � v a d o s  e m  l a b o r a t ó r i o  e 
reimplantado no seu próprio 
ovário 40 minutos depois. 
 “A  i m p o r t â n c i a  e  o 
inedi�smo dessa técnica é que não 
há necessidade de congelamento 
para a a�vação, sendo tudo 
realizado na mesma cirurgia, a 
laparoscopia, de forma menos 
i n v a s i v a  p o s s í v e l .  O u t r a 
possibilidade é atender a mulheres 
na perimenopausa que desejam 
prolongar a vida funcional do 
ovário ou até mesmo usar como 
repos ição  hormonal  após  a 
menopausa. É uma forma de 
rejuvenescimento ovariano”, 
afirmou Dr. Francisco Colucci.

 A Direção-Geral da Faculdade de Medicina de Campos promoveu 
no dia 1º de agosto, uma reunião com os chefes de setores administra�vos 
da ins�tuição para dar início à programação preparatória para o processo 
de Recredenciamento do Curso de Graduação em Medicina que está em 
trâmite no Ministério da Educação-MEC.
 Entre os diversos pontos abordados, foi apresentado o Instrumento 
de Avaliação de Cursos de Graduação em Medicina que é u�lizado como 
ferramenta para a renovação do credenciamento.
 O Diretor-Geral, Professor Edilbert Pellegrini convocou a todos para 
que juntos se dedicarem à este importante pleito. "Os colaboradores têm 
uma grande responsabilidade, cada um nos seus setores, poderá contribuir 
para a�ngirmos nosso obje�vo que é a obtenção da renovação e o 
crescimento na pontuação do curso junto ao MEC", afirmou o Diretor.
 Essa foi a primeira a�vidade preparatória para esse processo, novas 
reuniões serão realizadas, principalmente entre os colaboradores e a 
Coordenação de Graduação em Medicina, que estará à frente deste 
trabalho, juntamente com a Direção-Geral.

INICIADO O PROCESSO DE 

RECREDENCIAMENTO DO CURSO 

DE MEDICINA

 A Faculdade de 
Medic ina  de  Campos 
promoveu na quinta-feira 
(8/9), uma conferência 
com o tema "Monkeypox, 
emergência de uma velha 
d o e n ç a " ,  c o m  o  D r. 
Rodrigo da Costa Carneiro, 
médico infectologista, 
Professor do Componente 
Curricular de Doenças 
Infecto Parasitárias da 
FMC, Pós Graduado em 
I n f e c ç ã o  e m 
Inumossuprimidos/HCFM

CONFERÊNCIA SOBRE A 

DOENÇA DE MONKEYPOX

USP e atual subsecretário de Atenção Básica, Vigilância e Promoção da Saúde da Prefeitura 
Municipal de Campos dos Goytacazes. 
 A conferência que aconteceu no auditório da Sociedade Fluminense de Medicina e 
Cirurgia, foi direcionada para os estudantes do 5º e 6º períodos do Curso de Graduação em 
Medicina da FMC, mas atraiu a diversos professores e estudantes de outras turmas. 
 A Monkeypox, também conhecida como Varíola do macaco tem acome�do a 
população em todo o mundo, se tornando um surto em diversos países, como no Brasil. 
"Apesar de estar sendo mais conhecida atualmente, a doença é bastante an�ga, seus 
primeiros registros datam de 1958", informou Dr. Rodrigo.
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 A Faculdade de Medicina de 
Campos  recebeu a visita, no dia 24 de 
a go sto,  d e  re p re s e nta nte s  d o 
Programa Segurança Presente da 
Secretaria de Governo do Estado do 
Rio de Janeiro.     
 Na comi�va, o Capitão Flávio 
Gomes, médico da operação e o 
T e n e n t e  L u c i a n o  T a v a r e s , 
C o o rd e n a d o r  d o  P ro g ra m a  n o 
município de Campos.  
 Os oficiais foram recebidos 
pelo Diretor-Geral da FMC, Professor 
Edilbert Pellegrini e pelo Professor 
responsável  pe lo  Componente 
Curricular de Emergências Médicas, 
Leonardo Muniz.
 O obje�vo da visita foi estreitar  
o relacionamento ins�tucional para 
ações em Educação de Saúde para os 

FMC TREINARÁ POLICIAIS DO 

PROGRAMA SEGURANÇA PRESENTE

policiais que integram o programa. 
 "Com o treinamento adequado 
da Faculdade de Medicina de Campos, 
os policiais que es�verem de pron�dão 
n a s  r u a s  p o d e rã o  p re s t a r  u m 
atendimento emergencial em casos de 
acidentes e outras ocorrências", 
afirmou o Capitão.
 O Diretor-Geral  da  FMC, 
Professor Edilbert Pellegrini colocou a 
FMC à disposição para que esse 
projeto seja realizado. "Temos toda 
c a p a c i d a d e  d e  o f e r e c e r  e s s e 
treinamento aos policiais, desde 
professores especializados à insumos 
como manequins de suporte básico de 
vida".
 O projeto visará a�ngir a cerca 
de 50 policiais e deverá ocorrer no mês 
de outubro.

 Colaboradores dos setores de 
manutenção,  higienização e de 
diversos laboratórios da Faculdade de 
Medicina de Campos e do Centro de 
S a ú d e  E s co l a  d e  C u sto d ó p o l i s 
r e c e b e r a m  t r e i n a m e n t o s  d e 
Gerenciamento de Resíduos nos dias 5 
e 6 de julho. 
 O palestrante foi o Professor 
Car los  Eduardo  Far ia  Ferre i ra , 
C o o r d e n a d o r  d a  C o m i s s ã o  d e 
Gerenciamento de Resíduos da FMC, 
que apresentou os protocolos de 
descarte destes materiais.
 O Plano de Gerenciamento de 
Resíduos de Serviços de Saúde (PGRSS) 
cons�tui-se de procedimentos de 

LANÇAMENTO DO PLANO DE 

GERÊNCIAMENTO DE RESÍDUOS

gestão, planejados e implementados a 
par�r de bases cien�ficas e técnicas, 
norma�vas e legais, com o obje�vo de 
minimizar a produção de resíduos e 
proporcionar aos resíduos gerados, um 
encaminhamento seguro, de forma 
eficiente, visando à proteção dos 
colaboradores e estudantes da 
Faculdade de Medicina de Campos 
(FMC), a preservação da saúde pública, 
dos recursos naturais e do meio 
ambiente.
 O PGRSS da FMC é baseado no 
R e g u l a m e n t o  Té c n i c o  p a r a  o 
Gerenciamento de Resíduos de 
Serviços de Saúde, RDC no 222/2018 
da ANVISA.

 Os bolsistas de iniciação 
cien�fica da Faculdade de Medicina de 
Campos, os acadêmicos Ester Marns, 
Gustavo Barbosa e Paloma Cruz estão 
fazendo uma pesquisa que visa 
e n t e n d e r  o  s u r g i m e n t o  e  o 
agravamento de problemas oculares 
em crianças em idade escolar durante 
o período da pandemia de COVID-19, 
visto o aumento da exposição às telas 
dos aparelhos eletrônicos. Com o 
levantamento de dados, será possível 
ainda, promover a disseminação de 
informações atualizadas sobre os 
cuidados oculares durante a infância. 
O orientador da pesquisa é o Professor 
Ricardo Guerra Peixe, professor 
responsáve l  pe lo  Componente 
Curricular de O�almologia da FMC.
 Uma vez por semana são 
coletados dados por meio de exames 
o�almológicos dos alunos do CIEP 
Wilson Ba�sta, no parque Guarus em 
Campos. Até o momento, cerca de 80 
crianças entre 4 e 11 anos passaram 
pela pesquisa, sendo detectadas cerca 
de 15% de alterações o�almológicas. A 

PESQUISA AVALIA SAÚDE OCULAR 

DE CRIANÇAS EM FASE ESCOLAR

prevalência segundo o professor 
Guerra Peixe é para distúrbios de 
miopia e hipermetropia. “Mas �vemos 
outros casos como estrabismo, que 
nesses casos, foram encaminhados 
para o Serviço de O�almologia do 
Hospital Escola Álvaro Alvim”, afirmou 
o professor.
 O resumo desta pesquisa 
deverá ser apresentado na Semana 
Cien�fica da FMC deste ano. Para o 
orientador, os bene�cios do projeto 
extrapolam a questão cien�fica, pois 
causam grande impacto social . 
“Detectando os problemas, essas 
crianças poderão receber o tratamento 
que mudará sua condição ocular 
precária, que tanto os prejudicam 
nesta fase escolar. Uma realidade que 
e sta m o s  e n f re nta n d o  é  q u e  a 
população está ficando cada vez mais 
míope e os estudos mostram que o uso 
con�nuo de telas de celulares, tablets 
e computadores têm agravado essa 
condição. Espero levar esse trabalho 
para outras escolas públicas”, finalizou 
o Professor Guerra Peixe.

FMC PROMOVE VACINAÇÃO

CONTRA A GRIPE E COVID-19 
 Professores, estudantes e 
colaboradores da Faculdade de 
M e d i c i n a  d e  C a m p o s  -  F M C , 
par�ciparam no dia 19 de agosto, da 
Campanha de Vacinação realizada pela 
i n s � t u i ç ã o ,  c o m  o  a p o i o  d a 
Subsecretaria de Atenção Básica da 
Secretaria de Saúde de Campos. A 
vacinas oferecidas foram contra a gripe 
o as 3ª e 4ª dose da COVID-19.
 É extremamente importante 
que toda comunidade acadêmica 
esteja em dia com seu cartão de 

vacinação, pois estão em contato com 
pacientes nas a�vidades prá�cas nos 
hospitais. Ainda há muitos casos de 
COVID-19 e diversos casos de gripe em 
várias regiões do país, por isso é todos 
devem fazer a prevenção. 
 " D e s t a c a m o s  o  p r o n t o 
atendimento da Subsecretaria ao 
nosso pedido de realização desta ação 
de proteção de nossa comunidade 
acadêmica e colaboradores, na pessoa 
do Dr. Rodrigo Carneiro ", afirmou o 
Diretor-Geral da FMC, Prof. Edilbert.    

07JULHO/SETEMBRO DE 2022



 A Associação dos Docentes da 
Faculdade de Medicina de Campos-
ADOMEC realizou no dia 30 de agosto, 
uma homenagem ao Professor Luiz 
Felipe Rabelo e Silva, ex-presidente da 
en�dade no período de 2017 à 2021.
 Para a atual presidente, a 
professora Jaise Silva Ferreira, a 
homenagem faz jus ao trabalho 
desenvolvido na gestão do Professor 
Luiz Felipe. "É com alegria que 
recebemos os  associados para 
descerrar a placa com a foto de nosso 
ex-presidente Luiz Felipe". 
 A ADOMEC foi fundada em 21 
de outubro de 1983 e cons�tui-se de 
um órgão representa�vo da categoria, 

ADOMEC PRESTA HOMENAGEM AO 

EX-PRESIDENTE PROF. LUIZ FELIPE
de docentes da FMC. A associação tem 
por finalidade a defesa dos direitos, 
interesses e assistência aos associados. 
 Compareceram à homenagem, 
associados e ex-presidentes, como o 
D r.  L u i z  C a r l o s  S e l l  ( p r i m e i ro 
presidente), Dr. Edson Ba�sta (segundo 
presidente), Dr. Luiz Clovis Parente e Dr 
Edilbert Pellegrini.
 Dr. Edson Ba�sta lembrou que a 
ADOMEC foi criada para representar os 
professores que até então não �nham 
representa�vidade na gestão da 
Faculdade. Dr. Edilbert Pellegrini 
destacou que a ADOMEC possui 
assento nos principais conselhos  da 
ins�tuição.

 A Faculdade de Medicina de 
Campos criou por meio de um Projeto 
de Extensão, o Centro de Informações 
sobre Medicamentos-CIM. 
 C o m  a  p a r � c i p a ç ã o  d e 
professores e estudantes dos Cursos 
d e  G ra d u a ç ã o  e m  Fa r m á c i a  e 
Medicina, o projeto foi iniciado em 
Junho de 2022 para produzir e divulgar 
informações técnico-cien�ficas de 
forma obje�va, independente e 
atualizada sobre medicamentos para 

CENTRO DE INFORMAÇÕES SOBRE MEDICAMENTOS É CRIADO

profissionais de saúde e comunidade 
em geral, por meio de material 
impresso e diferentes conteúdos de 
mídias sociais como homepage, 
Instagram, Facebook e outros. 
 Professor Carlos Eduardo Faria 
Ferreira, Coordenador do Curso de 
Graduação em Farmácia afirma que 
com a inicia�va do CIM da FMC, 
pretende-se desenvolver bole�ns, 
campanhas de educação em saúde, 
palestras e atendimento especializado 

 O  S e r v i ç o  d e  A p o i o  a o 
Educando- SAE em parceria com a 
Coordenação dr Extensão da da 
Faculdade de Medicina de Campos, 
realizou no dia 30 de agosto, uma Roda 
de Conversa sobre a Escolha da 
E s p e c i a l i d a d e  M é d i c a ,  c o m  a 
par�cipação dos professores Gabriela 
Dal Molin (psiquiatra), Valdebrando 
Lemos (nefrologista) e Mirele Cruz 
Defan� (cardiologista). 
 Segundo a Coordenadora de 
Extensão, Professora Odila Mansur, 
"foi uma noite muito rica, com um 
tema de máxima relevância, já que  
muitos estudantes permanecem 
muitas vezes até o final do curso, com 
dúvidas sobre como conduzir a 

RODA DE CONVERSA ABORDA A 

ESCOLHA DA ESPECIALIDADE

carreira e de como fazer as melhores 
escolhas sobre a carreira profissional 
que irão seguir". 
 Odila Mansur afirma, ainda, que 
é de suma importância,  para o 
estudante do Curso de Graduação em 
Medicina, ter um espaço de debate 
sobre a  temá�ca,  uma vez que 
representa a escolha da sua prá�ca 
profissional futura. 
 "Apresentar ao estudante as 
poss ib i l idades  de  caminhos  na 
profissão tem se demonstrado muito 
sa�sfatório, trazendo ao formando 
maior sensação de segurança e de 
tranquilidade na escolha de sua 
especialidade médica", finalizou a 
Coordenadora.

SUPEM REALIZOU 

JORNADA MÉDICA

para os interessados no contexto deste 
trabalho. 
 "A proposta é promover o uso 
correto de medicamentos de diferentes 
classes terapêu�cas, evitando o uso 
i n d i s c r i m i n a d o  e ,  c o m  i s s o ,  o 
desperdício financeiro e os riscos à 
saúde da população. concluiu o 
Professor Carlos Eduardo. Essa é mais 
uma inicia�va de responsabilidade 
social da FMC em prol da comunidade 
regional".

 A Sociedade Universitária de Pesquisas e 
Estudos Médicos (SUPEM) realizou nos dias 31 de 
a go sto  e  1 º  d e  s ete m b ro,  a  I  J o r n a d a 
Interdisciplinar, que contou com diversas 
palestras e uma mesa redonda com ex-alunos que 
estão fazendo residência médica em diversas 
áreas.
 E n t r e  o s  m é d i c o s  e  p r o fe s s o r e s 
convidados para ministraem palestras estão a Dra. 
Patrícia Rangel , Dra. Camila El Kik, Dr. Almir 
Abdala, Dr. Ramon Romano, Dr. Sebas�ão Fonseca 
e Dr. Rafael Chacar. Na ocasião foi lançada a edição 
de 50 anos da Revista Cien�fica da en�dade 
estudan�l.
 A SUPEM agradece pela par�cipação de 
todos, e, principalmente, aos médicos e 
professores que se disponibilizaram para a 
realização desse grande evento

A estudante do Curso de Graduação em Medicina 
da FMC, Brenda Vieira Pinheiro par�cipou como 
Genera l  Delegate,  das  SCOME Sess ions , 
representando essa Execu�va de Curso e, 
consequentemente, os estudantes de medicina 
brasileiros, na 71st August Mee�ng General 
Assembly 2022 da IFMSA (Interna�onal Federa�on 
of Medical Students’ Associa�ons). O evento 
ocorreu em Istambul, Turquia, no período de 01 a 
07 de agosto de 2022.
 É com muito orgulho que a Direção-Geral 
da FMC parabeniza a Brenda por ter sido 
contemplada com essa experiência internacional e, 
por isso mesmo, a ins�tuição não mediu esforços 
para colaborar com a viagem da estudante.
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AÇÃO SOCIAL DO CSEC LEVOU DIVERSOS 

ATENDIMENTOS PARA A COMUNIDADE

 O Centro de Saúde Escola de Custodópolis Dr. José 
Rodrigues Coura realizou no dia 20 de agosto, uma ação 
social que promoveu a prestação de diversos serviços 
para a comunidade, como orientação jurídica, orientação 
do CAD Único, orientação sobre a bolsa Social da 
Faculdade de Medicina de Campos, aferição de pressão 
arterial, teste de HIV, sífilis e hepa�te, vacinação, 
orientação farmacêu�ca, a�vidade de recreação infan�l, 
vacinação de animais, orientação de higiene bucal, 
lançamento da horta medicinal, entre outras. Na ocasião 
foi inaugurado o memorial do CSEC com a história do 
Bairro de Custodópolis e da unidade de saúde.
 O CSEC é uma unidade de atenção básica de saúde 
man�da pela Fundação Benedito Pereira Nunes e 
funciona como campo de prá�ca dos estudantes dos 
Cursos de Graduação em Medicina e Farmácia da FMC, 
tem foco na saúde da população e nas a�vidades 
acadêmicas, proporcionando a combinação de teoria e 
prá�ca no ensino médico e atendendo as demandas da 
população do bairro de Custodópolis e adjacências. 
 O Dr. Leonardo Muniz Duarte, diretor do CSEC, 
destacou a importância dessa a�vidade desenvolvida 
pela ins�tuição junto à comunidade, “A ação social foi 
extremamente posi�va pois conseguimos atender a um 
grande número de pessoas. Mas, destaco que o CSEC 
oferece outras a�vidades como os programas Saúde do 
Homem, Saúde da Mulher, Saúde da Criança, Saúde do 
Idoso, Saúde Mental e Saúde da Família e Comunidade.
 A Ação Social teve o apoio do Rotary Club, Lions 
Club, UBS – Custodópolis, CRAS – Custodópolis, Centro de 
Controle de Zoonoses, Projeto Mangabinha, Uniflu, 
Associação Brasileira de Odontologia, Bem Estar 
Remoções, Faculdade de Medicina de Campos, Hospital 
Escola Álvaro Alvim e Fundação Benedito Pereira Nunes.

 A Faculdade de Medicina de 
C a m p o s  r e a l i z a  c o n s t a n t e s 
treinamentos práticos de atendimento 
de emergências médicas com os 
estudantes do Curso de Graduação em 
M e d i c i n a .  A s  p r á t i c a s  v i s a m 
familiarizar os futuros médicos com as 
situações traumáticas e emergenciais 
vividas no dia a dia de um médico 
socorrista.

A mais recente atividade, foi realizada 
no dia 19 de agosto e teve na sua 
abordagem aulas de protocolo de 
triagem primária e secundária, quando 
o prédio do Centro de Saúde Escola de 
Custodópolis, foi representado em 
hospital de pronto socorro.

Segundo Dr. Leonardo Muniz Duarte, 
p r o f e s s o r  r e s p o n s á v e l  p e l o 
C o m p o n e n t e  C u r r i c u l a r  d e 
E m e r g ê n c i a s  M é d i c a s ,  n e s t a s 
atividades os futuros profissionais de 
medicina são expostos a situações 
extremas, aprendendo a seguir os 
protocolos de terapia intensiva na 
prática.

PRÁTICA DE 

EMERGÊNCIAS 

MÉDICAS EM 

AÇÃO NO CSEC

 O Centro Saúde Escola de 
Custodópolis promoveu no dia 22 
de julho, o Arraiá do Grupo de 
Idosos da unidade de saúde. O 
evento proporcionou momentos 
agradáveis de convivência entre os 
idosos, familiares e colaboradores 
do CSEC. Além da tradicional dança 
caipira, a festa contou com comidas 
�picas e um bingo com diversos 
prêmios. 

CSEC PROMOVEU UM ARRAIÁ DO GRUPO DOS IDOSOS
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 Estudantes da Faculdade de Medicina de Campos conquistaram o primeiro 
lugar no XXXI GASTREN-Rio, realizado no Sheraton Grand Rio Hotel & Resort, nos 
dias 31 de julho, 1º e 2 de agosto.
 O tema do trabalho premiado foi "Hiperêmese por canabióide: a 
importância da história clínica para o diagnós�co" e foi apresentado pelos 
estudantes, Caio Viana (12º período de medicina); Helena de Oliveira (12º período 
de medicina); Júlia Villar (7º período de medicina); Gisele Guimarães (Residente do 
Hospital Ewscola Álvaro Alvim-HEAA) e Fernanda Azevedo (Preceptora da FMC). 
 O congresso é uma realização da Associação de Gastroenterologia do Rio 
de Janeiro (AGRJ). O trabalho vencedor relata um caso que demonstra a 
importância da história clínica no diagnós�co da hiperêmese por canabióides, um 
�po especial de síndrome de vômitos cíclicos.
 O Vice-Diretor da FMC, Professor Luiz Clovis Parente ressaltou a 
par�cipação vitoriosa do grupo no congresso. "Com muito orgulho parabenizamos 
aos componentes deste grupo de pesquisa, a sua conquista engrandece a nossa 
ins�tuição como grande formadora e incen�vadora de pesquisas cien�ficas, desde 
o período de graduação", afirmou o Vice-Diretor. 

ESTUDANTES DA FMC CONQUISTAM 1º LUGAR NO XXXI GASTRENRIO

JULHO/SETEMBRO DE 2022



Dr. Guilherme Alcântara orientou a pesquisa e a  
acadêmica de Medicina Sara Ester Haddad de 
Paula foi a responsável pela coleta de dados. 
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PESQUISA AVALIA OBESIDADE 

EM PACIENTES DO HEAA

 O Professor do Curso de Graduação em Medicina da Faculdade de 
Medicina de Campos, Dr. Guilherme Alcântara juntamente com a estudante, Sara 
Ester Haddad de Paula, são autores de um ar�go publicado na Revista Cien�fica 
da Faculdade de Medicina de Campos. O trabalho de iniciação cien�fica tem como 
foco, a obesidade em pacientes do Hospital Escola Álvaro Alvim-HEAA. 
 Dr. Guilherme Alcântara informou que a pesquisa busca avaliar algumas 
das possíveis razões pela qual o paciente não é tratado quanto ao seu excesso de 
peso. “As pessoas tendem a subes�mar o seu real peso corporal. Se elas não se 
iden�ficam como sendo obesas, a chance de procurar tratamento diminui 
sobremaneira. Além disso, profissionais da saúde abordam menos 
frequentemente a obesidade em sua ro�na de avaliação do que o indicado. 
Significa dizer que mesmo tendo obesidade, a chance deste paciente receber 
alguma orientação sobre mudança do es�lo de vida, tratamento ou 
encaminhamento para serviço especializado é menor,” afirmou o professor.
 A obesidade é um importante problema de saúde pública, a�ngindo 
grande parcela da população adulta, segundo estudos epidemiológicos, cada vez 
mais prevalente e associada a diversas complicações, como doenças 
cardiovasculares, neoplasias, distúrbios psicossociais e doenças osteoar�culares. 
Vários estudos também associam a obesidade com redução da expecta�va de 
vida.
 A acadêmica Sara Haddad avaliou 325 pacientes agendados para 
ambulatórios de especialidades clínicas do HEAA, durante o período de espera 
para as suas consultas, de forma a não atrapalhar o andamento dos atendimentos 
agendadas. Foram aplicados um breve ques�onário, além da tomada de medidas 
antropométricas básicas, onde foram constatados que quase metade dos 
indivíduos ques�onados (48,3%) não soube definir a qual classificação de índice 
de massa corporal (IMC) pertence, com uma forte tendência a subes�mar o seu 
peso corporal (erraram para baixo). Embora cerca de 60% dos par�cipantes 
�vesse excesso de peso (sobrepeso ou obesidade), uma parcela significa�va deles 
referiu nunca terem sido orientados por profissionais de saúde quanto a mudança 
do es�lo de vida, alguns nunca haviam sido pesados em consultas médicas e, uma 
minoria, havia sido encaminhada para serviço especializado (nutrição, nutrologia, 
endocrinologia, cirurgia bariátrica) para o tratamento do excesso de peso.
 Vários trabalhos também relataram que a redução de 5-15% do peso se 
correlacionaram com melhor controle ou até remissão de condições como 
diabetes, doença hepá�ca gordurosa, hipertensão arterial e dislipidemia. Embora 
todas estas informações sejam amplamente difundidas na literatura, 
demonstrando a necessidade de se abordar o tratamento da obesidade como 
ponto chave na minimização da morbimortalidade, na prá�ca clínica, uma 
minoria dos pacientes é subme�do ao tratamento da obesidade.
 Assim sendo, o médico listou as várias condições imputadas ao excesso 
de peso: hábito alimentar inadequado, sedentarismo, estresse e má qualidade do 
sono. Observamos que a consulta médica pode exercer grande impacto no 
diagnós�co da obesidade e, que o tratamento da desta condição em paralelo ao 
de outras comorbidades tende a aumentar a acurácia dos resultados.
 “Es�mulamos os profissionais de saúde que pesem seus pacientes de 
ro�na em suas consultas, e, diante do diagnós�co de excesso de peso, estejam 
habilitados a fornecer orientações básicas quanto a mudança do es�lo de vida, 
bem como encaminhar ao serviço especializado, quando necessário, entendendo 
que tratar a obesidade pode ser ponto chave no controle de uma série de 
patologias clínicas,” finalizou Dr. Guilherme.

Está disponível no site da FMC, o 
número 1/volume 17/2022, da 
Revista Cien�fica da Faculdade 
de Medicina de Campos. Esta é 
uma edição bilíngue e é uma 
importante ferramenta de 
divulgação das experiências de 
vida, dos relatos de casos, dos 
experimentos cien�ficos, mas 
também é uma possibilidade de 
se iniciar uma carreira na ciência 
e para a ciência. Sejam 
perseverantes e acreditem que 
esta não é apenas uma mera 
revista e, sim, uma porta para 
vôos maiores e mais nobres.

Os estudantes do Curso de Medicina da FMC, Bianca Moreira Belido, Andressa 
Moraes Mota Freitas, Maressa Pereira Pessanha e Raphael Azevedo Rodrigues da 
Silva apresentaram o trabalho cien�fico "Triple Therapy and Oral An�diabe�cs – In 
Search Of Renal Preven�on, no  35º Congresso Brasileiro de Endocrinologia e 
Metabologia, realizado  em setembro, em São Paulo. O trabalho, que teve a 
orientação da professora Ana Paula Galvão B. de Araújo Flores, foi aprovado para 
fazer parte do Archives of Endocrinology and Metabolism - Official Journal of the 
Brazilian Society of Endocrinology and Metabolism.

ESTUDANTES DA FMC SE 

DESTACARAM NO 35º CONGRESSO 

BRASILEIRO DE ENDOSCOPIA E 

METABOLISMO

A formanda do Curso de Graduação em Medicina da FMC, Laura Cruz Fernandes da 
Silva recebeu das mãos do Vice-Diretor da FMC, Professor Luiz Clovis Parente, a 
Medalha "Geraldo da Silva Venancio", como a melhor aluna da turma 52. 
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